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谁替业主做了主？

“冷门法规”：只怪“不学法”？

看晚报，今年4月，涧西区中泰花园小
区原有物业公司撤离后，该小区被一个名
为小区自治管理处的机构代管。业主们对
其管理不满意，想申请成立业主委员会，但
一直无法得到周山社区同意。同时，周山路
办事处和涧西区物业办相关负责人表示，
社区对业主申请不予支持没道理。

综观整个事件的发展过程，给人的最
大感受是——稀里糊涂。

首先，所谓的“小区自治管理处”要被
打上诸多问号。其一，根据其负责人的说法，管
理处是“经过周山社区相关负责人协调”后成
立的，但有小区业主表示，几名业主代表都曾
在协商过程中表示反对；其二，管理处自成立
后并没有和业主们签订物业服务合同，却自己
确定了收费标准，这妥当吗？其三，管理处负责
人称，开支明细都定期报送周山社区，周山社
区却称这些费用不需要由社区监管——业主
们该相信谁的话呢？

其次，居中“协调”的周山社区的表态也
让人看不懂。对于“社区委托自治管理处代管
小区”的说法，周山社区负责人予以明确否定，
但随即又表示“社区曾多次组织、召集业主代
表开会协商……业主代表们一致要求继续让
原物业公司员工留下”，然而，晚报记者调查发
现，唯一可查的会议签到表显示到场业主仅

10人，那么“一致要求”又是从何而来呢？
此外，面对中泰花园小区成立业主委员

会一事，周山社区、涧西区物业办也给出了不
同说法——周山社区负责人表示，“按照相关
规定，拖欠物业费的小区业主，不能作为申请
人”，但涧西区物业办以相关文件驳斥了前者
的说法。周山社区在关于成立业主委员会一
事上所坚持的“相关规定”，到底是个啥？

说到底，业委会是代表广大业主利益
的自治组织。业委会的职责很多，但通常来
说，能够引起反对者阻挠或冲突的理由只
有一个，就是有权决定请哪一家物业公司
或是哪些人成为业主们共同的管家。另外，
一旦管家失职，业委会有权将其炒掉再换
一个。因此，不少小区业委会的成立总是面
对不少困难。的确，假如业委会的功能只是
出个黑板报或组织一下百家宴啥的，谁也
不会阻挠它成立。

假如业主们对业委会的成立条件、流程等
本就一无所知，而本该帮助他们的相关部门又
含糊其词，随意搪塞，这事儿当然就更麻烦了。

按说，中泰花园小区成立业主委员会，不
该是难事，照着规定一步步走即可。问题在于，
一切似乎都是稀里糊涂，不该成立的还是成立
了，不该被拖延的还是被拖延了。业主们当然
有权问一句——到底是谁替我做了主？
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假如业主们对业委会的成立条件、流程等本就一无
所知，而本该帮助他们的相关部门又含糊其词，随意搪
塞，这事儿当然就更麻烦了。

我市一名男子酒后骑自行
车闯红灯被罚。律师表示，除了
闯红灯，根据《中华人民共和国
道路交通安全法实施条例》，醉
酒驾驶非机动车也属违法行
为。对此，众网友议论纷纷。

对于醉酒驾驶非机动车属于
违法行为，@K-Scofield很惊讶：
如此看来，酒后驾车的人可真不
少！@喊我黄三金直呼“长知
识”：之前从来没听过这条规定。

随后，更多的“冷门法规”
被找了出来。@一页西国翻开

《中华人民共和国道路交通管
理条例》：第二十九条中规定，

“未满十二岁的儿童，不准在道
路上骑自行车……”；第六十四
条规定，行人“列队通行道路
时，每横列不准超过二人……”
@黎明晓光还提到了《中华人
民共和国婚姻法》：第三十四条
规定，“女方在怀孕期间、分娩
后一年内或中止妊娠后六个月
内，男方不得提出离婚……”

面对“冷门法规”，@清风
梨花认为应当加大宣传力度：
法律不能只停留在宣传册上，
普法宣传更不能只发一个宣传
册了事，常见的法规尚且不能

人人了解，更别说这些“冷门”
的了。@等待云彩的石头表示
赞同：对老百姓而言，法律本来
就是一门复杂、庞大的学问，光
是读起来就让人头疼。对法律
的宣传和解读，不该是一个枯
燥的过程。

然而，在@千山寒看来，
违法者未必都是“法盲”：恐怕
知法犯法者才更多吧？“冷门
法 规 ”固 然 存 在 ，但 这 不 是

“情有可原”的理由。@猫的嫁
衣 表 示 赞 同 ：所 谓 的“ 不 知
道”“忘了”，只不过是自欺欺
人，说到底都是侥幸心理作
祟！@讨厌葱姜蒜的姐姐补充
道：何况多数人触犯的法规都
是常见的，这总不能是“没听
说过”吧？

“话说回来，醉酒骑车违法
确实鲜为人知，但这不仅是缺
少宣传，更重要的是没见此类
执法。再严的法律如果缺少强
有力的执行，比没有法律更可
怕。”@陕西冯燮直指症结所
在。@杜遂卿也说：执法者应该
捍卫法律的尊严，否则大家都
视法律为儿戏，谁还会去学法、
守法呢？ （陈曦）
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